

SÍNTESIS INFORMATIVA

DIRECCIÓN DE INFORMACIÓN
Ciudad Universitaria, 23 de octubre de 2017.



UNIVERSIDAD AUTÓNOMA DEL
ESTADO DE MORELOS

La UAEM en la prensa:

La SEP y la Anuies, al rescate de universidades en quiebra técnica

Estatal:

Convocan a participar en el mérito científico

Nacional:

Abatir deserción en bachillerato, reto histórico: SEP

La UAEM en la prensa:

La SEP y la Anuies, al rescate de universidades en quiebra técnica

Representantes de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies) y de la Secretaría de Educación Pública (SEP) se comprometieron esta semana a gestionar atención y apoyo para universidades estatales que están en quiebra técnica, pues no cuentan con recursos para cubrir sus nóminas, un problema que se extiende y agrava. El subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero, y el secretario ejecutivo de la Anuies, Jaime Valls Esponda, se reunieron con los rectores de las universidades autónomas de Morelos, Zacatecas, Estado de México y Nayarit, así como los de la Juárez de Tabasco, Benito Juárez de Oaxaca y la Michoacana de San Nicolás de Hidalgo. Estas instituciones –que atienden en conjunto a más de 200 mil estudiantes– tienen las arcas vacías y no cuentan con recursos para cubrir los pagos de profesores y trabajadores administrativos, lo que ha derivado en paros de labores en algunos casos. Los rectores solicitaron la intervención de la Federación y el respaldo de la Anuies para enfrentar los problemas financieros, cuya génesis, entre otros factores, es que por décadas han crecido las nóminas universitarias sin las autorizaciones presupuestales respectivas y a la progresiva disminución del gasto en la educación superior en el país. Por ejemplo, el rector de la Universidad Autónoma de Nayarit, Ignacio Peña González, ha señalado que la institución sólo puede solventar el pago de la segunda quincena de octubre y que carece de los 550 millones de pesos que se requieren para cerrar el año. La universidad inició en enero las gestiones con la SEP para obtener recursos extraordinarios de la Secretaría de Hacienda, pero hoy en la casa de estudios no hay presupuesto para el pago de nómina de noviembre y diciembre, ni para los aguinaldos y prestaciones de fin de año. La Universidad Autónoma de Zacatecas está en quiebra técnica y no tiene recursos para pagar la próxima quincena a 3 mil maestros y 2 mil trabajadores. Requiere de 400 millones de pesos para saldar adeudos, de acuerdo con Rubén Ibarra Reyes, secretario general de la institución. Hacienda y el Issste han comenzado a retener participaciones federales a la universidad por deudas. Pedro Martínez Arteaga, secretario general del Sindicato de Personal Académico, ha señalado que la institución tiene adeudos con los docentes por 270 millones de pesos. En la reunión, Jara Guerrero les dijo a los rectores que la Oficial Mayor de la SEP ha mantenido reuniones de trabajo con la Secretaría de Hacienda y la Comisión de Educación de la Cámara de Diputados para buscar vías que permitan a las universidades cumplir con sus obligaciones administrativas y financieras. Valls Esponda dijo que la petición específica de Anuies a Hacienda y a los legisladores es que se mantenga sin recortes el gasto ordinario para las instituciones de educación superior y, de ser posible, se aumenten los recursos extraordinarios en el Presupuesto de Egresos 2018. La semana entrante representantes de la SEP y la Anuies se reunirán con legisladores y representantes de instancias federales a petición de los rectores.

La Jornada, (Navarro y Alfredo Valadez R.), 22/10/17,
<http://www.jornada.unam.mx/2017/10/22/sociedad/029n1soc>

Vanguardia, (Por la Jornada), 22/10/17,
<http://www.vanguardia.com.mx/articulo/siete-universidades-se-encuentran-con-las-arcas-vacias>

Reforma, p.7, (Staff), 22/10/17.

Milenio, p.13, (Fanny Miranda), 22/10/17.

Dan esperanzas a rescate de la UAEM

La Secretaría de Educación Pública (SEP) y la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (ANUIES) dan esperanzas a la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), afirman que seguirán gestionando ante la Secretaría de Hacienda y Crédito Público (SHCP) y la Cámara de Diputados federal apoyo para instituciones de educación superior con problemas estructurales. Lo anterior se dijo en una reunión que sostuvieron los rectores de universidades autónomas como la UAEM, de Zacatecas, Estado de México, Nayarit, Juárez de Tabasco, Benito Juárez de Oaxaca y la Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo, con el subsecretario de Educación Superior, Salvador Jara Guerrero. En el encuentro el funcionario federal aseguró que está pendiente de los procesos que llevan a cabo para garantizar la actividad ordinaria de sus instituciones y que siguen gestionando ante las dependencias mencionadas los mecanismos que permitan a las universidades cumplir con sus obligaciones administrativas y financieras. En la reunión, la ANUIES reiteró que la petición específica es que se mantenga sin recortes el gasto ordinario para las instituciones de educación superior, y de ser posible que se aumenten los recursos extraordinarios en el Presupuesto de Egresos 2018.

El Sol de Cuernavaca, (Aurelia Torres), 22/10/17,
<https://www.elsoldecuernavaca.com.mx/local/dan-esperanzas-a-rescate-de-la-uaem>

Universidades sin recursos

La difusión de los apuros financieros por los que atraviesan numerosas universidades públicas estatales de México recuerda, una vez más, la necesidad de reexaminar un problema que viene de lejos y exhibe una preocupante tendencia al ascenso, aunque se manifiesta más crudamente cuando la economía presenta signos de inestabilidad. Se trata de las dificultades económicas que afligen a gran parte de esas casas de

estudio, que a menudo las colocan al borde de la quiebra y obligan, de manera recurrente pero sin éxitos visibles hasta ahora, a considerar para ellas distintos modelos de sustentabilidad. En fechas recientes, y con distintos grados, han mostrado problemas de solvencia las universidades autónomas del estado de México, Morelos, Oaxaca y Zacatecas, así como Juárez Autónoma de Tabasco y Michoacana de San Nicolás Hidalgo. Están, sin embargo, lejos de ser las únicas amenazadas por la insuficiencia de recursos; de hecho, cada vez que un año llega a su fin hay un grupo de instituciones estatales de educación superior que dan a conocer los resultados de su constante lucha por mayor presupuesto. Los nombres suelen cambiar, pero el dilema es el mismo: cómo afrontar el pago de su plantel docente, más las pensiones, jubilaciones, prestaciones laborales y demás obligaciones, con una asignación presupuestal que no registra ninguna alza significativa, cuando no va directamente a la baja. Y es que frente a la escasez no hay mucho qué hacer, y lo que se hace roza a veces los límites de lo permisible; más de una vez, por ejemplo, los auditores estatales o federales que revisan las cuentas de las universidades han advertido sobre la inconveniencia de cubrir ciertos rubros con fondos procedentes de otros, porque esa maniobra implica un desvío de recursos y esta práctica configura un delito. Así, cada año termina con una especie de rutina que se repite con mínimas variantes: por regla general los rectores de las instituciones en problemas exponen éstos ante la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior y ante la Secretaría de Educación Pública, se reúnen con funcionarios de Hacienda con la esperanza de sensibilizarlos acerca de su situación, y establecen nuevas reglas operativas para optimizar los recursos del próximo ejercicio. Si acaso, redoblan sus esfuerzos para encontrar una fórmula de funcionamiento autosustentable, en una labor que, paradójicamente, las más de las veces no se puede desarrollar a fondo por falta de financiamiento. En México, la cobertura en materia de educación superior ha ido creciendo gracias, especialmente, al incremento de la matrícula logrado por medio de las universidades públicas estatales (más aún que la propia Universidad Nacional Autónoma de México, las instituciones privadas y los institutos tecnológicos), por lo que el presupuesto federal que anualmente se destina a ese nivel educativo debe ser objeto de una seria reconsideración. La solución no pasa por la disposición administrativa sino por la voluntad política.

La Jornada, 22/10/17,

<http://www.jornada.unam.mx/2017/10/22/edito>

Afirma el rector que la UAEM entrará al Fonden

El rector de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), Alejandro Vera Jiménez, anunció que sí serán tomados en cuenta en el Fondo de Desastres Naturales (Fonden) de donde saldrán los recursos necesarios para reparar las afectaciones en más de 100 edificios y espacios académicos y científicos, esto en beneficio de los estudiantes de la máxima casa de estudios de nuestra entidad. Lo anterior fue expresado luego de que se sostuviera una reunión de trabajo con Alejandra Villarreal, directora general del Instituto Estatal de Infraestructura Educativa de Morelos (Ineiem), junto con Alejandro Pacheco Gómez, delegado de la Secretaría de Educación Pública (SEP) y otros funcionarios del sector educativo estatal. El objetivo de la reunión, según la minuta de trabajo, consistió en “definir acciones por las afectaciones del sismo del 19 de septiembre del 2017 en donde se vieron afectadas diversas facultades de la UAEM”. En esta primera reunión de trabajo se estableció el acuerdo de actuar de manera conjunta para definir una agenda de trabajo por medio de la cual la UAEM pueda ser beneficiada con los recursos del Fonden. También se determinó llevar a cabo visitas aleatorias a los edificios afectados en las que participará personal del Instituto Nacional de Infraestructura Física Educativa (Inifed), “dado que la universidad entregó el dictamen técnico de seguridad y estabilidad estructural de las afectaciones manifestadas”, de acuerdo a la misma minuta.

SUTESUAEM Noticias, (Redacción), 21/10/17,

<https://www.sutesuaem.org/blog/noticias/afirma-el-rector-que-la-uaem-entrara-al-fonden/>

La UAEM recuperará clases perdidas: Patiño Torrealva

“Habrà ajustes en el calendario escolar para recuperar tiempos, así como se aplazará la salida de vacaciones en el mes de diciembre para que, de esta forma, se garantice el inicio del siguiente semestre en tiempo y forma”, dijo Víctor Manuel Patiño Torrealva, secretario general de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM). “Por su vocación, la UAEM tomó medidas pedagógicas para retomar las actividades académicas, no necesariamente dentro de las aulas, porque los edificios dañados no han sido un obstáculo para que los jóvenes sigan su formación”, dijo Víctor Patiño. Reconoció que los jóvenes estudiantes de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos han dado un ejemplo de solidaridad, generosidad y de comunidad, al referirse a las distintas acciones de apoyo que llevan a cabo los universitarios desde el sismo del pasado 19 de septiembre. “En todos los lugares donde está presente la UAEM, hubo una reacción solidaria de apoyo a la población, que se manifestó en diversas acciones, desde la organización de centros de acopio para canalizar las toneladas de ayuda, hasta la creación de brigadas de estudiantes y trabajadores universitarios para remoción de escombros”, comentó el secretario general de la máxima casa de estudios. “Los vínculos entre la UAEM y las comunidades siempre han existido, pero luego del sismo estos vínculos se estrecharon con un carácter nuevo, en el que unidades académicas, escuelas y sedes universitarias en todo el estado pusieron sus conocimientos y talentos para auxiliar a la población”, resaltó Patiño Torrealva.

Destacó que la Facultad de Psicología y el Centro de Investigación Transdisciplinar en Psicología capacitaron a 400 personas para impartir primeros auxilios psicológicos a familias de comunidades damnificadas.

La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 22/10/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/114944-la-uaem-recuperara-clases-perdidas-patino-torrealva.html>

Más de la mitad de catedráticos, ya en clase

Aproximadamente 60 por ciento de los profesores de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) ya dan cátedra, en edificios que tienen dictamen, en sedes alternas y patios de unidades académicas. Paulatinamente, se han ido incorporando profesores y estudiantes a clase en los edificios de la UAEM que ya tienen dictamen estructural y reporte de daños. Lo anterior, para cumplir su labor y continuar el ciclo escolar para el cierre del mismo. En otros lugares, imparten clase presencialmente debido a que la mayoría de edificios de las unidades académicas tiene grave afectación, por lo cual reanudar actividad escolar en esas áreas es inseguro. Académicos refirieron que para iniciar clase y continuar las sesiones del semestre implementaron cátedra virtualmente, por medio de plataformas, principalmente, durante los días posteriores inmediatos al terremoto. Aseguraron que, actualmente, alrededor de 60 por ciento de los catedráticos están en clase con sus alumnos. Con mamparas, lonas o carpas que cubran a estudiantes y profesores llevan a cabo su labor en la Máxima Casa de Estudios de Morelos. Tal es el caso de la Facultad de Arquitectura, cuyo personal y alumnado iniciaron clase durante la actual semana en instalaciones que facilitaron autoridades de la Facultad de Artes. También, mediante el Programa Emergente de Aulas Virtuales Provisionales que implementó el Programa de Formación Multimodal e-UAEM. Han logrado atender a mil 700 alumnos de licenciatura, 160 docentes e investigadores y 70 alumnos de posgrado, según información de la universidad.

Diario de Morelos, (Guillermo Tapia), 21/10/17,

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/m%C3%A1s-de-la-mitad-de-catedr%C3%A1ticos-ya-en-clase>

Alumnos de Medicina toman clases en sedes alternas

El director de la Facultad de Medicina de la UAEM, David Martínez Duncker, informó que desconoce cuándo van a regresar al edificio que alberga esta carrera, puesto que fue uno de los que resultó afectado por el sismo del 19S, señalando que se requieren recursos para habilitarlos. Trabajos que tienen que ver con la colocación de plafones, juntas, muros, entre otros, pero en tanto se rehabilitan el edificio de la Facultad de Medicina, en estos momentos prácticamente todos los alumnos están tomando clases en sedes alternas, informó. Señalando que tiene entre 10 días y dos semanas que se retomaron las clases, de agüero a los espacios que se van liberando y disponiendo, puesto que antes de regresar al inmueble que alberga esta facultad se deben contar con los peritajes correspondientes para que los estudiantes estén de forma segura. Reconoció que alumnos de Medicina de la UAEM están tomando clases en algunos colegios particulares, aulas del Museo de la Ciencia, algunos salones de la Universidad Guízar y Valencia, así como en algunas unidades del sector salud. Martínez Duncker subrayó que los jóvenes no han perdido ni está en riesgo el semestre porque están estudiando; precisando que sí necesitan que los alumnos de octavo semestre sí se titulen en tiempo y forma para que puedan optar para entrar a su internado de pregrado. Sobre las clases que se han perdido por la contingencia, reconoció que son cientos de horas semana/mes que tuvieron que adaptar, donde se solicitó a los profesores adaptaran a los tiempos "porque de tener varias horas semanales se ha reducido a menos de la mitad". Asimismo, indicó que también los alumnos toman sus clases desde casa, habilitándose varias asignaturas en las aulas virtuales que ofreció la UAEM, por lo que abundó en que el semestre no está en riesgo y que los alumnos del curso premédico están también tomando sus clases de forma virtual.

El Regional del Sur, (Gerardo Suárez), 21/10/17,

<http://elregional.com.mx/Noticias/?id=94107>

Con modificaciones se realiza la Fiesta del Maíz en Totolapan

Con variaciones muy importantes derivadas de los daños ocasionados por el sismo del pasado 19 de septiembre, se realizó este sábado la XXI Fiesta del Maíz en el municipio de Totolapan, la cual anteriormente se realizaba en el Cerro de Santa Bárbara, el cual sufrió afectaciones durante el temblor, por lo que el evento se trasladó a la explanada principal, frente a la presidencia municipal. Esta festividad, que tiene por objetivo preservar la importancia del maíz en la cultura nacional, es impulsada por las autoridades municipales en coordinación con la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), a través de la Facultad de Estudios Sociales de Temixco (FEST), informó la presidenta municipal, María de Jesús Vital Díaz. Otro de los cambios que caracterizó a esta vigesimoprimer Fiesta del Maíz fue que se dejó de realizar el tradicional trueque y, en su lugar, se llevó a cabo una exposición gastronómica con los platillos típicos de la región, al tiempo que se ofrecieron servicios de medicina tradicional a cargo del Consejo Popular de Salud Mental Comunitario, en un afán por reactivar la economía de la región. "Es una fiesta muy bonita, a pesar de las circunstancias que estamos viviendo. Esta fiesta ha venido a reafirmar la solidaridad del pueblo de Totolapan con los amigos, vecinos y compañeros del estado de Morelos, porque esta fiesta nos une, nos fortalece para

seguir adelante a pesar de las circunstancias; reactiva la economía porque tenemos también la identidad como mexicanos, como pueblos de México en esta fiesta del maíz”, señaló la alcaldesa. Confirmó que la celebración se trasladó a la explanada principal debido a los daños sufridos en el cerro de Santa Bárbara. “Lo estamos realizando en la explanada por precaución, para que no corramos algún riesgo por desplazamiento de laderas en el cerro”, precisó.

La Unión de Morelos, (Mario Vega), 22/10/17,

<https://www.launion.com.mx/morelos/cuautla/noticias/114958-con-modificaciones-se-realiza-la-fiesta-del-maiz-en-totolapan.html>

Buscan rescatar el área natural protegida Agua Azul

Ambientalistas del río Cuautla solicitarán la intervención de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) y de otras instituciones académicas para la recuperación total y saneamiento del área natural protegida Agua Azul, que actualmente está siendo contaminada con agua negras. Como se ha estado informando, el manantial Agua Azul está siendo contaminado por la fractura de un colector secundario. Por ello, se está buscando su saneamiento a fin de evitar más daño al medio ambiente. A través de la Asociación Civil Salvemos al Río Cuautla (Asurco) se presentarán cinco acciones para poder rescatar esta área natural protegida. De acuerdo a Raúl Hernández Rivera, integrante de dicha asociación civil, para el rescate de esa zona se busca la elaboración y aplicación de un plan de manejo integral que sea elaborado por la UAEM y otras instituciones académicas. “Lo que buscamos es que se promueva esta área natural a nivel local, nacional e internacional como un atractivo de la localidad, transmitiendo su valor ecosistémico”, comentó Hernández Rivera. Otra de las propuestas que se pusieron sobre la mesa es el rescate de esta zona y convertirla en un polo económico, social, cultural, deportivo y científico, para beneficio de la población en general. “Se buscará que para su delimitación y diagnóstico se inicie con los trabajos más urgentes para su rescate y preservación dentro del marco jurídico que ampare la tenencia y uso de suelo”, indicó el integrante de la Asurco. Y finalmente, se solicitará que se firme un acuerdo interinstitucional con los tres niveles de Gobierno, con autoridades ejidales y demás partes involucradas para su preservación ecológica.

El Sol de Cuernavaca, (Dulce Gaviña), 21/10/17,

<https://www.elsoldecuautla.com.mx/local/buscan-rescatar-el-area-natural-protegida-agua-azul>

Estatal:

Convocan a participar en el mérito científico

La Secretaría de Innovación, Ciencia y Tecnología (SICyT) informó que la convocatoria del Reconocimiento al Mérito Estatal de Investigación (ReMEI) 2017 cierra el próximo 31 de octubre. “Estamos recibiendo las propuestas de candidatos de centros e institutos de investigación, así como de instituciones de educación superior para distinguir a trabajos de investigación y difusión científico-tecnológica, de forma individual o en equipo”, informó Ana María Madrigal Malagón, coordinadora del ReMEI. La funcionaria indicó que el reconocimiento es un distintivo que otorga el Gobierno del Estado a científicos y tecnólogos que laboran en Morelos, en esta edición se cuenta con premios por un monto de 275 mil pesos, que será repartido entre los ganadores de las diferentes categorías previstas en la convocatoria.

Diario de Morelos, (DDM Redacción),

<https://www.diariodemorelos.com/noticias/convocan-participar-en-el-m%C3%A9rito-cient%C3%ADfico>

Nacional:

Abatir deserción en bachillerato, reto histórico: SEP

Abatir la elevada tasa de abandono escolar en bachillerato, que se ubica en 13.3 por ciento, es uno de los retos históricos en la educación media superior nacional, reconoció la Secretaría de Educación Pública (SEP). En un intento por reducirla, anunció que continuará con la beca Contra el abandono escolar, que tiene la finalidad de apoyar a los jóvenes en riesgo de interrumpir sus estudios. Investigaciones sostienen que es más probable el abandono de estudios en ese nivel entre los alumnos de hogares con más pobreza y con padres de baja escolaridad, y que 60 por ciento de quienes desertan lo hacen en el primer año. Para el periodo 2015-2016 repuntó el abandono escolar a 13.3 por ciento, lo que muestra la necesidad de redoblar los esfuerzos y ampliar las estrategias en este campo para reducir este problema a una tasa de 9 por ciento en 2018, señaló la dependencia en un comunicado. El monto de la beca que se entrega es de entre 650 y 875 pesos, según el grado escolar y sexo de las y los estudiantes. Según la dependencia, desde el inicio del ciclo escolar 2013 a julio de este año se han otorgado 951 mil becas, lo que ha permitido que cada vez más alumnos en riesgo de abandono escolar continúen sus estudios. Los y las estudiantes o padres que deseen conocer acerca de esta beca y otras modalidades de apoyos pueden consultar las bases en el portal becasmediasuperior.sep.gob.mx.

La Jornada, p.37, (De la Redacción).

La Crónica de Hoy, (Cecilia Higuera), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049126.html>

Politécnico iniciará reconstrucción con 138mdp

El Comité de Reconstrucción del Instituto Politécnico Nacional (IPN) informó que contará con 138 millones de pesos para iniciar la reestructuración y reparación de instalaciones que resultaron dañadas por el sismo del 19 de septiembre. El titular del Patronato de Obra e Instalaciones del IPN, Ricardo Rivera, detalló que, además de los reclamos a la compañía aseguradora, se identificaron cuatro fuentes de financiamiento: La Comisión de Operación y Fomento de Actividades Académicas (COFAA) con 74 millones de pesos, y el Fondo de Investigación Científica y Desarrollo Tecnológico con 18 millones. También la Fundación Politécnico, con 25 millones, y el Patronato de Obras e Instalaciones (POI) con 21 millones, lo que suma un total de 138 millones de pesos, se dio a conocer a través de un comunicado. Adicionalmente, se anunció que se realizaron las gestiones correspondientes para obtener más recursos en el Presupuesto de Egresos de la Federación 2018 y ante la Secretaría de Educación Pública. Indicó que la próxima semana tendrá un informe de los directores responsables de obras (DRO) sobre los edificios que se acordonaron de manera precautoria y que están en condiciones de ser habilitados o de que se les hagan reparaciones menores para ser utilizados.

La Crónica de Hoy, (Notimex), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049041.html>

La Jornada, p.39, (Carolina Gómez)

México siembra semilla del conocimiento en El Salvador

Debido a la guerra civil que sufrió en los ochentas, El Salvador permaneció rezagado en ciencia hasta ahora, que gracias a la Escuela Centroamericana de Física Fundamental, impulsada por el investigador Adnán Bashir, a través del Centro Mesoamericano de Física Teórica en México (MCTP por sus siglas en inglés), los estudiantes de física de altas energías de este país se pueden preparar para estar nuevamente a la vanguardia. Esta tercera edición de la escuela tuvo lugar en El Salvador, un país que antes de la guerra civil bien podía compararse en ciencia con México, Costa Rica y Sudamérica, sin embargo desde hace 15 años, aunque existe el programa de maestría en física, no hay ni un solo graduado en esta área. “Ya ni hablar de algún programa en doctorado”, como comenta Vicente Pleitez, profesor de origen salvadoreño y actual investigador de la UNESP de Brasil, quien fue uno de los cinco profesores que en esta ocasión impartieron cursos exhaustivos de física de altas energías en la ciudad de San Salvador y quien se vio obligado a emigrar a Brasil. “La guerra civil causó estragos inimaginables, es lo que ocurre cuando se deja de invertir en ciencia por un largo periodo, como cuando en las crisis sociales, porque aunque la Universidad de San Salvador hizo lo que pudo para mantener los salarios de los profesores, no se invirtió dinero ni en materiales para experimentar ni en la compra de aparatos necesarios, y ahora se tiene que iniciar casi de cero”, afirma Pleitez.

La Crónica de Hoy, (Maru Garduño Barberena), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049122.html>

Aumentan muertes por enfermedad renal crónica en México: Martínez Palomo

En menos de 30 años la enfermedad renal crónica o daño grave a los riñones ha escalado hasta el tercer lugar como causa de muerte en México, después de ubicarse durante muchos años en el lugar número 11, posición que oficialmente ocupó en 1990, informó Adolfo Martínez Palomo, investigador del Departamento de Infectómica y Patogénesis Molecular del Centro de Investigación y Estudios Avanzados (Cinvestav). Durante el coloquio La ciencia de la medicina, organizado en ese centro de estudios, el científico ganador del Premio Crónica 2010 señaló que en México, tanto hombres como mujeres están muriendo por enfermedad renal crónica y se desconoce aún las causas reales. “Podemos especular que algo estamos ingiriendo en los alimentos o tomando en el agua, o que no estamos tomando la suficiente, pero es innegable la subida espectacular en las gráficas de salud de esta enfermedad”, subrayó el experto en patología y biología que ingresó a El Colegio Nacional en 1985.

La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049108.html>

Inaugura la UdeG su Conjunto de Artes Escénicas con gala operística

La Universidad de Guadalajara inauguró el pasado sábado su Conjunto de Artes Escénicas, con una gala en la cual el tenor Plácido Domingo ofreció una gala y señaló que “es imposible explicar la emoción y el orgullo de sentir este cariño de este público que fue el primero que me aplaudió en mi vida. No sé si lo sepan, pero la primera vez que yo canté en un escenario, fue en el Teatro Degollado”. El rector de la Universidad de Guadalajara, Tonatiuh Bravo Padilla, señaló que es un orgullo inaugurar estos espacios dedicados a la difusión de escena clásica y contemporánea. Al finalizar la gala, donde participaron ganadores del concurso Operalia, se anunció que la Sala 1, con capacidad para mil 800 personas, llevará el nombre de Plácido Domingo, en honor a la trayectoria del tenor español. Cuando supo esto, Plácido se emocionó y se dirigió a al público: “Es imposible explicar la emoción y el orgullo de sentir este cariño de este público que fue el primero que me aplaudió en mi vida. No sé si lo sepan, pero la primera vez que yo canté en un escenario, fue en el Teatro Degollado”. Plácido Domingo estuvo acompañado de voces ganadoras del concurso Operalia y de la Orquesta Filarmónica de Jalisco, dirigida por el maestro invitado Eugene Kohn. A la inauguración del Conjunto de Artes Escénicas, asistieron el rector de la UdeG, Tonatiuh Bravo Padilla; el presidente del

Patronato del Conjunto de Artes Escénicas y Presidente de la Fundación Universidad de Guadalajara, Raúl Padilla López , la directora del Instituto Nacional de Bellas Artes, Lidia Camacho, entre otros funcionarios.
La Crónica de Hoy, (Redacción), <http://www.cronica.com.mx/notas/2017/1049110.html>
Milenio, (Milenio Digital), http://www.milenio.com/cultura/lidia_camacho-udg-jalisco-placido_domingo-bellas_artes-directora_0_1052894943.html